

Desajustes fiscales crónicos y turbulencias sociales, los mayores riesgos: WEF (El Financiero 11/01/

Desajustes fiscales crónicos y turbulencias sociales, los mayores riesgos: WEF (El Financiero 11/01/12)(Ivette Saldaña) Miércoles, 11 de enero de 2012 Los mayores riesgos que enfrentan los países son los desajustes fiscales crónicos y las turbulencias sociales que pudiera generar la grave disparidad de ingresos, problemas que amenazan el crecimiento económico del mundo porque son fuente de nacionalismo, populismo y proteccionismo, señaló el Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés). El informe Riesgos Globales 2012 establece que ambas complicaciones serán predominantes en la próxima década, además de que persiste la posibilidad de choques sistémicos financieros, crisis alimentarias y de agua. Describe 50 riesgos globales en materia económica, medioambiental, social, geopolítica y tecnológica, y entre los más importantes agrupados en el primer rubro están un descontrol en la inflación y deflación; desbalances crónicos en el mercado laboral; prolongada negligencia en cuestiones de infraestructura y un aterrizaje difícil en las economías emergentes. Los tres que más preocupan en materia medioambiental son destrucción geofísica sin precedente; condiciones extremas de temperatura, y bacterias resistentes a los antibióticos. Entre los riesgos geopolíticos están la expansión del crimen organizado, el crecimiento del comercio ilícito, y las expropiaciones. Como riesgos sociales de mayor peso están la vulnerabilidad a las pandemias, incremento de actos de fanatismo religioso, migración descontrolada, aumento de las tasas de enfermedades crónicas, e inestabilidad social. La problemática tecnológica más preocupante incluye la desinformación masiva digital, consecuencias no deseadas por la nueva ciencia y tecnología, por la mitigación del cambio climático, por la nanotecnología, o fallas en el régimen de propiedad intelectual. El informe analiza los tres principales riesgos que generan preocupación y que en materia social son: 1) Crecimiento del número de jóvenes con pocas perspectivas, aumento de jubilados que dependen del erario, y crecimiento de la brecha entre ricos y pobres. 2) Que las políticas, normas e instituciones no podrán seguir protegiendo al mundo actual, porque nos hacen vulnerables la interdependencia financiera, el agotamiento de los recursos y el cambio climático. 3) Este punto está ligado a la vida cotidiana actual y la Internet, ya que la conexión en línea hace más vulnerable a individuos, instituciones y naciones por los ciberataques. En especial preocupan los factores X como el neotribalismo cibernético, el invierno volcánico y la epigenética.